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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Schmarl

Sitzungstermin: Dienstag, 07.07.2015

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Ort, Raum: Haus 12 Schmarl, Am Schmarler Bach 1, 18106 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Dietmar Droese DIE LINKE.  
reguläre Mitglieder  

   Michael Berger CDU  
   Helmut Gürtler BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  
   Andreas Engelmann DIE LINKE.  
   Gabriela Jonscher CDU  
   Uwe Ahlgrimm SPD  
   Reiner Groß UFR/ FDP  
Verwaltung  

   Franka Teubel Ortsamt Nordwest 1  
   Renate Rieß Ortsamt Nordwest 1  
   Christa Tappert Ortsamt Nordwest 1  
Gäste  

   Monika Schneider Stadtteilmanagerin Schmarl  
   Katja Eisele ASB  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Christian Albrecht DIE LINKE. entschuldigt 
   Holger Arppe AfD unentschuldigt 

Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.06.2015

4 Bericht der Ortsamtsleiterin über wichtige Angelegenheiten des Ortsamtsbereiches
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5 Mitteilungen des Vorsitzenden des Ortsbeirates

5.1 Mitteilungen der Quartiermanagerin

6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

7 Aktuelles Thema

8 Berichte der Ausschüsse

9 Beschlussvorlagen

10 Informationsvorlagen

11 Anträge

11.1 Herr Zimmermann für den Ortsbeirat Gartenstadt / Stadtweide
Sportstättenentwicklungsplan der Hansestadt Rostock - 3. Fortschreibung
Vorlage: 2015/BV/0758-01 (ÄA)

11.2 Eva-Maria Kröger (für die Fraktion DIE LINKE.)
Sportstättenentwicklungsplan der Hansestadt Rostock - 3. Fortschreibung
Vorlage: 2015/BV/0758-03 (ÄA)

12 Verschiedenes

12.1 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder

13 Schließen der Sitzung

Protokoll:

(öffentlich)

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Droese eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder des OBR und Gäste.
Ganz besonders begrüßt er Frau Teubel als neue Ortsamtsleiterin. Er wünscht eine gute 
Zusammenarbeit.
Die Einladungen sind ordnungsgemäß ergangen, sieben Mitglieder sind anwesend und damit 
ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.06.2015
Die Niederschrift wird einstimmig angenommen.
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TOP 4 Bericht der Ortsamtsleiterin über wichtige Angelegenheiten des 
Ortsamtsbereiches

 1. Es liegt eine Einladung zur Schulung aller Ortsbeiratsmitglieder für den 29.07.15 in der Zeit 
von 17.00 – 19.00 Uhr im Bürgerschaftssaal des Rathauses vor. Schwerpunktthemen dieser 
Schulung sind: 
- die Hauptsatzung der HRO 
- die Geschäftsordnung der Bürgerschaft 
- die Satzung der Ortsbeiräte 

Um verbindliche Anmeldung der interessierten Ortsbeiratsmitglieder wird bis spätestens 
22.07.15 gebeten. 
Sollten sich bereits jetzt aus Ihrer Erfahrung besondere Fragestellungen ergeben, bitte ich um 
Übermittlung, damit wir diese zur Vorbereitung der Veranstaltung weiterleiten können. 
2. Es gab von Einwohnern den Antrag auf Einrichtung eines Fußgängerüberganges bzw. eines 
Zebrastreifens im Kolumbusring in Höhe des Nettomarktes. Von der 

Verkehrsbehörde liegt uns eine Stellungnahme vor. 
- seit 2006 ist dies der erste kritische Hinweis in diese Richtung 
- die Örtlichkeit ist absolut unfallunauffällig 
- der Bereich wurde bewusst so umgestaltet, dass ein flächenhaftes Queren vorgesehen ist, 
Zwangsführungen sind auf Grund der baulichen Gestaltung der Fläche nicht möglich (notwendig für die 
Errichtung eines FGÜ) 
- es ist kein Interesse der RSAG auf Unterstützung dieser Maßnahme ableitbar 
- im Zusammenwirken mit der in der unmittelbaren Umgebung befindlichen Schul- und Horteinrichtung 
ist die bisherige Lösung als zielfördernd bzw. unkritisch einzustufen -> bisher waren keine Anpassungen 
aus Gründen der Schulwegsicherung erforderlich 
- die Örtlichkeit befindet sich innerhalb einer 30km/h Zone (damit ist zu unterstellen, dass genügend 
Raum und Zeit zur Verfügung steht die Straße gefahrenfrei zu überqueren, was die Belegungszahlen ja 
auch so wiederspiegeln) 

Schlussendlich können keine zwingenden verkehrsrechtlichen Handlungserfordernisse aus der Sach- und 
Rechtslage abgeleitet werden. Die Verkehrsanlage vereint den Grundsatz von Planung, Bau und Betrieb. 
Ggf. empfiehlt sich die Information an die Polizeiinspektion und die Verkehrsüberwacher. 
3. Die Beschlussvorlage zur Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für die Haushaltsjahre 
2015 / 2016 wurde bis zur Sitzung der Bürgerschaft am 09.September 2015 zurückgestellt. 

4. Des Weiteren ist die Beschlussvorlage zur Bedarfskonzeption kommunaler Sanitäranlagen 
der Hansestadt Rostock zurückgezogen. 

5. Es sind zwei Einladungen zugegangen, diese liegen Herrn Droese vor. 

Einmal zum Anhörungsverfahren für das Bauvorhaben B103 / B105 Knotenpunkt Evershagen 
am 14.07.15 um 12.30 Uhr beim Landesamt für Straßenbau und Verkehr M-V. Des Weiteren 
findet am 14.07.15 um 17.00 Uhr eine Informationsveranstaltung „Mobil 2016“ für die Vertreter 
der Ortsbeiräte statt. Der Senator für Bau und Umwelt 
möchte bei dieser Veranstaltung zusammen mit der Rostocker Straßenbahn AG die 
geplanten Änderungen im Liniennetz des ÖPNV ab 04.Januar 2016 vorstellen. 

TOP 5 Mitteilungen des Vorsitzenden des Ortsbeirates
      -     Anbau „Haus 12“ ist fertig gestellt und wurde bereits genutzt

- Schulsportplatz ist fertig, ist sehr schön, wurde so gestaltet, dass er funktionell den 
Schulsportunterricht entspricht – es gibt u. a. 2 Sportgeräte für Ältere und 
Tischtennisplatten 

- Schulsport fand bereits am Tag der Übergabe statt
- Arbeitsgruppe IGA hat getagt (nächste Sitzung findet am 28.07.2015 statt)
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- Termine:   11.07.15    45-jähriges Jubiläum Traditionsschiff
14.07.15 Planfeststellung Knotenpunkt Evershagen
14.07.15 10 Jahre Schokoladerie – Besichtigung Schokolanden-

manufaktur
- Stadtteilfest am 20.06.2015

- Herr Droese war als Einziger vom Ortsbeirat anwesend
- es war schön, eine familiäre Atmosphäre, es war für jede Altersgruppe etwas 
  dabei
- das Stadtteilfest stand unter dem Motto „Auf zu den Sternen“
- großen Dank an die Gastgeber vom „Haus 12“  Frau Eisele und Mitarbeiter, an
  Frau Schneider sowie Herrn Lindner (er hatte die Idee)

TOP 5.1 Mitteilungen der Quartiermanagerin
Frau Schneider

- beim Stadtteilfest waren optimale Bedingungen, auch das Wetter hat mitgespielt
- gute Beteiligung von vielen Vereinen
- Herr Lindner hat eine tolle Ausstellung vorbereitet (Thema Raumfahrt)
- das Fest ging bis 18.00 Uhr – danach war flottes Aufräumen, alles wurde sauber

hinterlassen
- Kosten  = anteilmäßige Finanzierung durch Finanzierungsfonds
- alle Angebote wurden gut genutzt

Frau Eisele (Leiterin „Haus 12“)
- es waren viele Familien da, die noch nicht so bekannt waren
- das Stadtteilfest war ein Höhepunkt der Stadtteilkultur
- Gewerbetreibende waren auch sehr zufrieden
- Bühnenprogramm verlief reibungslos, es gab allerdings ein akustisches

Problem mit den Chören
- beim Kinderschminken ging es auch nicht ganz so reibungslos von statten
- bei der Finanzierung gibt es ständige Unterstützer, wie WIRO, OSPA und

BG Neptun
Befragung des Kinderortsbeirates:
- Spielplatz Krusensternstr. - ist am schönsten
- Sonderspielplatz St.-Jantzen-Ring – Spielfläche mit Sonderfunktionen gefällt nicht
- Spielplatz am Schmarler Landgang - gefällt den Kindern gar nicht, Kinder fürchten sich 

und gehen dort nicht ohne Erwachsene hin
- an Skateranlage wird ein Unterstand (Pavillon) gewünscht
- Krusensternstr. - dort wird weicherer Boden gewünscht
- Vitusspielplatz – wird als gefährlich eingeschätzt von der Lage her

Das Ergebnis der Befragung des Kinderortsbeirates wird an das Amt für Stadtgrün geschickt

TOP 6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
- gibt es für die ehemalige Schülerspeisung schon neue Erkenntnisse, was dort 

passieren soll ?
- Versteigerung hat stattgefunden, es kann noch nichts gesagt werden
- Herr Droese: wir hoffen auf eine Lösung – der Ortsbeirat hält Augen und Ohren offen

Herr Gürtler

- im Dorf Schmarl gibt es einen Teich da wurden die Bänke saniert, der Handlauf erneuert 
und die Terrasse durch neue Bohlen wieder hergerichtet

- der Teich wurde letztes Jahr ausgebaggert
- Wege wurden in Ordnung gebracht
- Fische und Frösche sind im Teich
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- Das Problem: Der Teich trocknet aber aus
- Was kann unternommen werden? (Herr Wieting vom Amt für Umweltschutz wird dazu 

angeschrieben)

Herr Berger

- im Kolumbusring Nr. 10/11/12 werden die Müllbehälter nicht verschlossen und die Vögel 
verteilen regelmäßig den Unrat

- es wird auch ständig Sperrmüll dort abgestellt
- die WIRO sollte noch mal Hinweise an die Mieter geben, dass die Müllbehälter ver-

schlossen werden
- ein Mitarbeiter der WIRO-Geschäftsstelle hat bestätigt, dass die Mieter schon oft durch 

Aushänge dazu aufgefordert wurden
- die WIRO-Mitarbeiter sind ständig bemüht, dort Ordnung rein zu bekommen  

TOP 7 Aktuelles Thema

TOP 8 Berichte der Ausschüsse
Bauausschuss

Herr Ahlgrimm – hat nicht getagt

Sozialausschuss

Herr Gürtler
- Bedarfe der Tagesmütter in Schmarl sollte erfasst werden
- Liste der Tagesmütter wurde erstellt
- es gibt 9 Tagesmütter in Schmarl
- es wurde versucht, die Tagesmütter aufzusuchen, wurden in den meisten Fällen nicht 

angetroffen
- Frau Jonscher hat eine Tagesmutter (mit 3 kleinen Kindern) aufgesucht - sie nutzt die 

Spielplätze „Haus 12“ und am NETTO, sie ist sehr zufrieden
- Der Kontakt zu den Tagesmüttern wird gehalten

TOP 9 Beschlussvorlagen

TOP 10 Informationsvorlagen

TOP 11 Anträge

TOP 11.1 Herr Zimmermann für den Ortsbeirat Gartenstadt / Stadtweide
Sportstättenentwicklungsplan der Hansestadt Rostock - 3. Fortschreibung
Vorlage: 2015/BV/0758-01 (ÄA)

Herr Droese schlägt vor, den ÄA abzulehnen.
Beschluss:
Auf Seite 95 wird die Prüfung der Fläche „An der Jägerbäk 6“ für einen Ersatzneubau eines 
Großfeld-Sportplatzes gestrichen.



2015/OB7/077 Ausdruck vom: 03.09.2015
Seite: 6/6

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:

Dafür: 6
Dagegen: Angenommen
Enthaltungen: 1 Abgelehnt X

TOP 11.2 Eva-Maria Kröger (für die Fraktion DIE LINKE.)
Sportstättenentwicklungsplan der Hansestadt Rostock - 3. Fortschreibung
Vorlage: 2015/BV/0758-03 (ÄA)

Herr Droese schlägt vor, dem ÄA zuzustimmen.
Beschluss:
Unter Punkt 2. wird ergänzt: 

Die Prioritätenliste der Mittelfristenplanung kommunaler Sportbauvorhaben 
wird alle 2 Jahre überprüft und der Bürgerschaft zur Beschlussfassung 
vorgelegt. 

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:

Dafür: 6
Dagegen: Angenommen X
Enthaltungen: 1 Abgelehnt

TOP 12 Verschiedenes
Die nächste Sitzung findet am 01.09.2015 statt.
Dazu wird das Polizeirevier Rostock-Lichtenhagen eingeladen

Jeden 1. Mittwoch im Monat ist die Kontaktbeamtin im „Haus 12“ vor Ort

TOP 12.1 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder

TOP 13 Schließen der Sitzung
Die Sitzung des Ortsbeirates wurde um 19.45 Uhr beendet.
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